

PELOTA

La 72.ª Semana de Pelota del Grupo, antesala del Mundial

El frontón del Grupo Covadonga acogerá este fin de semana la 72 edición de la Semana de Pelota, la competición más antigua de las que organiza el club gijonés. En la presente ocasión el torneo servirá como preparación para la selección española de cara al próximo Mundial, que tendrá lugar en Francia. Como en las ediciones anteriores serán dos las modalidades, paleta y pala corta. Además de la presencia de los españoles también estarán otros como el argentino Skufca o el francés Brefel, que están entre los mejores del mundo. La Semana se iniciará a las 19 horas del viernes con la partida de paleta entre la pareja Marcos-Labiano y Ayarra-Insauti y a su término tendrá lugar la semifinal de pala corta entre Baron-Skufca y Baeza-Ibargarai. El sábado a la misma hora se jugarán las otras dos semifinales. En paleta Be-



Alberto Vázquez, Alberto Ancizu, Roberto Costales, Antonio Corripio, Alberto Cortina, Falo Escandón y Alejandro Rionda, en la presentación. | M. León

trogui-Echavarren contra Madariaga-Torrelblanca y en pala corta Gaubeka-Imanol contra Sanz-Brefel. A las 10 horas del domingo se disputarán las partidas por el tercer y cuarto puesto en cada modalidad y a continuación las finales. Skufca tiene la posibilidad de agrandar su palmarés en el torneo grupista en el que es el jugador que más veces ha logrado la victoria, once en total. La Semana fue presentada ayer por el presidente Antonio Corripio acompañado por los componentes de la sección y del expelotari Alberto Ancizu y el expresidente de la Federación Española de Pelota Alberto Cortina. J. J.

Fútbol | Eurocopa femenina

España, a por la anfitriona

Las de Jorge Vilda se miden hoy en cuartos a Inglaterra

Agencias Brighton (Inglaterra)

En el minuto 91 del último partido de la fase de grupos la continuidad de España estaba en el aire, hasta que el remate de Marta Cardona certificó el pase y permite soñar a la selección con las segundas semifinales de su historia, aunque sea ante la favorita y anfitriona Inglaterra, contra la que juega hoy a partir de las 21 horas (L.a1). El conjunto de Jorge

Vilda ha cargado las pilas de la confianza con un triunfo tibio pero necesario ante Dinamarca. No exhibió el brillo de la selección, que ha ido a remolque todo el torneo, pero sirvió para meterse en la fase eliminatoria y a partir de aquí ya puede pasar cualquier cosa.

La Inglaterra de la entrenadora Sarina Wiegman ha marcado catorce goles y no concedido ni uno solo en los tres partidos que ha jugado. Venció por la mínima a Austria (1-0)



Jorge Vilda. | Efe

en el partido inaugural, logró la mayor goleada de la historia de las Eurocopas (8-0) ante Noruega y finalizó la fase de grupos con un partido intrascendente ante Irlanda del Norte, que terminó en paliza (5-0). Las inglesas, comandadas por una Wiegman campeona de Europa en 2017 y subcampeona del mundo en 2019 (ambas con Holanda) eran el rival a evitar. Por su calidad en el campo, con, por ejemplo, la «pichichi» Beth Mead, que suma cinco tantos, y por su hinchada fuera. Hasta cerca de 30.000 ingleses se esperan este miércoles en la costa sur de Inglaterra, en el Amex Stadium de Brighton.

El seleccionador, Jorge Vilda, confesó en rueda de prensa que este partido es «histórico», un duelo al que llegan «con confianza y motivados», conscientes de que ya han demostrado que puede ser la España que quieren ser «ante grandes rivales». «Aquel partido (contra Estados Unidos en el último Mundial) lo competimos muy bien, pero pasa-

mos todo el partido defendiendo y este equipo no está hecho para eso, son especialistas en otras facetas del juego. Hemos demostrado que podemos ser la España que queremos ser ante grandes rivales. Están preparadas para enseñar la mejor versión de España», señaló Vilda.

El técnico apuntó que el de esta noche es un encuentro «muy apasionante», que jugadoras y seguidores «recordarán toda su vida». «Podemos hacer historia, será difícil por el nivel del rival, pero estamos con confianza y motivados. Es un reto pasar por primera vez a semifinales», aseveró, aunque es consciente que se enfrentan a las grandes favoritas a hacerse con el título.

Con todo esto, el once probable de España para esta noche sería el formado por Paños en portería; una defensa con por Battle, Paredes, Mapi León, Leila; Bonmatí, Guerrero, Guijarro en la medular y Caldentey, Esther, Athenea como el tridente de ataque.

Baloncesto

Iyana Martín, en una nube tras ganar la plata: «No tengo palabras»

La ovetense fue la mejor en la final del Mundial: «Ha sido fascinante vivir esto»

X. F. Oviedo

Iyana Martín (Oviedo, 2006) es la más firme promesa del baloncesto asturiano y todavía está en una nube después de quedar subcampeona del Mundo sub-17 ante la todopoderosa Estados Unidos en Debrecen, Hungría. Martín, formada en el Alimerka Oviedo Baloncesto, dio un recital en la final: 14 puntos, 8 asistencias, 3 recuperaciones y 10 créditos. Fue la máxima anotadora del combinado nacional y su actuación no pasó desapercibida

para el público que la siguió. Ella intenta definir lo que sintió.

«No tengo palabras para explicar esta experiencia, nunca había vivido una cosa así. Había estado con un 'challenge' con la selección, pero el hecho de competir en una Copa del Mundo y a un nivel tan alto es una oportunidad maravillosa», explica Martín a LA NUEVA ESPAÑA. La asturiana juega en el Siglo XXI barcelonés, la que es la cantera más prolífica nacional, con una beca sufragada en parte por la Federación Española. «La Copa del Mundo me ha hecho me-



Iyana Martín, con la medalla de plata. | LNE

orar como persona y como deportista, al final estoy compitiendo contra lo mejor del mundo y es un nivel de exigencia monumental: eso no lo da una Liga de tu club, ni de nada. Estas experiencias son únicas y haberlo vivido es fascinante», asegura. Para Martín, la más destacada en la final ante Estados Unidos, ha sido una prueba de vida: «Hemos sufrido, hemos reído, hemos llorado: al final, todo no cuenta. Lo que cuenta es apartarlo todo y dejarlo en equipo, el equipo compite mejor cuando dejamos nuestras diferencias y nos unimos todas a una. Hemos conseguido algo muy grande, ser segundas lo es y no lo hubiésemos conseguido sin todo el trabajo que hay detrás», recalzó.

La baloncestista, de vacaciones estos días en Asturias después de la experiencia internacional, agradece a sus compañeras el trato. «Yo tenía un año más que el resto y me acogieron perfectamente, haciéndome sentir cómoda. Esa comodidad ha sido básica para poder competir a estos niveles».